

## Los mexicanos están más preocupados por baches que por la delincuencia, según encuesta del INEGI

El problema de los baches tuvo un porcentaje de casi el 80%, mientras que el tema de la delincuencia se mantiene a nivel nacional en tercer lugar con 58.5%. Los ciudadanos culpan al gobierno por las malas condiciones de las carreteras y calles de sus ciudades.



### SUMARIO

La Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) tiene una cobertura de 75 ciudades en todo México, entre ellas Hermosillo, la cual tuvo el primer sitio en el apartado de baches. En segundo lugar, está Ciudad Obregón y en tercera posición se encuentra Oaxaca.

agua potable, mientras que en quinto lugar se encuentran las coladeras tapadas por acumulación de desechos con un 51.4 por ciento.

La ENSU tiene una cobertura de 75 ciudades en todo el país, entre ellas, Hermosillo, la cual tuvo el primer lugar en cuestión de baches con un 97.9 por ciento y abajo está Ciudad Obregón con un 96.8 por ciento y en tercera posición Oaxaca con un porcentaje de 95.6 por ciento.

Con los datos anteriores por tercer año consecutivo, Hermosillo se posiciona a nivel nacional, como la ciudad que sus habitantes consideran que sufren del problema de los baches en vialidades.

El 98.2 por ciento de la población mayor de edad identificó, durante septiembre de 2021, algún tipo de problema en su ciudad, siendo baches en calles y avenidas el de mayor frecuencia a nivel nacional con 79.7 por ciento, seguido del alumbrado público insuficiente con 54.8 por ciento; arrojan datos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Es decir, los mexicanos identifican como mayor problema a los baches que a la delincuencia, como: robo, secuestros y fraudes, con un 58.5 por ciento; de acuerdo con las estadísticas de la misma encuesta. En cuarto sitio, se identifica las fallas y fugas en el suministro de

### Dato



Ciudad Obregón y Hermosillo, las dos ciudades más grandes de Sonora, son reconocidas a nivel nacional como primer y segundo sitio en las ciudades con más baches, información dada a conocer la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Inegi.

Los ciudadanos expresaron que los baches son un problema del que siempre se ha padecido, sin embargo, estos empeoran en la época de lluvia, donde muchas veces el agua los cubre y por ende no son visibles, lo que provoca que sus unidades de motor caigan en ellos y cause afectaciones en la suspensión, las llantas, las fascias; entre otros. Aseguran que este problema les genera gastos económicos extras, sin que el gobierno se haga responsable.

Además de que, los automovilistas añaden que los baches no sólo deterioran su vehículo,

sino que, también causan accidentes viales e intensifican el tráfico, al no poder circular por las calles de manera adecuada y tener que cuidar por dónde pasar para así evitar caer en una de estas depresiones.

Por lo que los encuestados, en un 96 por ciento, responsabilizaron al gobierno por la mala calidad de las calles, siendo el municipal con un 70 por ciento el principal responsable, seguido del estatal y federal con 18 y 8 por ciento respectivamente.

### Por un país mejor

Congregación Mariana Trinitaria (CMT) impulsa el bienestar para todas y todos que lo necesiten. Por tal motivo, a través de su vertiente de Inversión Pública y Social (IPS), ha fomentado la participación y colaboración de la ciudadanía y los tres niveles de gobierno, para realizar más acciones públicas sin la necesidad de tener que hacer un ajuste presupuestal.

CMT, a través de su vertiente de Inversión Pública y Social, ha otorgado donativos que van de un 10 a un 30 por ciento adicional del presupuesto total de algún proyecto, para

que de esta manera se garantice y favorezca más a una comunidad o número de familias, con el mismo presupuesto que la autoridad ya tenía destinado, mediante un proceso de coinversión.

Lo anterior con el único fin de que las comunidades rurales y las ciudades puedan tener mejores condiciones de vida y robustecer el desarrollo social, para erradicar los factores de la pobreza en la que millones de mexicanos y mexicanas viven cada día.

En la comunidad de El Cuete, Santa María Zacatepec, Oaxaca, se ejecutó la pavimentación con concreto hidráulico de calles, en donde CMT realizó la donación de cemento a través de IPS para poder realizar más con el mismo presupuesto que la autoridad municipal ya contaba.



Este proyecto benefició a más de 150 familias en la zona rural.